

P. M. Pío del Río-Hortega.

Mi muy querido Maestro: le pongo estos raglones para decirle que, complace presentar en mi última carta. Mañana salen certificadas para Vd. las preparaciones de cerebro delos dos casos de enfermedad de Addison en los que halle leídos. Le pongo ya en su poder las preparaciones del caso de sifomogalia, que le habrán bajado de cara de mis sueños. De las leídas, varias delos dos primeros he de decirle que no las creo dignas de alteraciones por parte de las razones siguientes: el haber sido hechas las necropsias pronto, en uno ^{otro} caso al ^{un} poco tiempo de la muerte y en el otro sin llegar tampoco alas 24 horas, así como por la forma de las alteraciones que se observan. En las neuronas hay alteraciones que van desde la más elemental de los elementos tunicados, (neuropitillas, gruesos de Nissl, Nucleo), hasta la casi completa disolución de las células. Son observadas también formas lipofílicas, así como grupos celulares atípicos.

En el caso de sifomogalia destaca, en la hipófisis glandular, una gran lipoplana conectiva; infiltración focal, difusa de elementos inflamatorios (inf. crónica); alteraciones del conectivo vascular (^{capilar} lipoplana primaria) y degeneración subiguiente) de aspecto hialiniforme; estasis venular y otras hemorrágicas, así como roturas en la pieza, aun conservando la disposición acicosa, se observan alteraciones dicidas en la disolución de las células, entre las que se disponen pectenantelementos inflamatorios, y que, si no recuerdo mal, son en su ^{totalidad} ~~protoplasmáticos~~. En otra zona mucho más extensa, la pieza da muestra a la neoplasia, en donde se manifiestan con mayor intensidad las alteraciones vasculares dichas, los elementos celulares entre dichos, perdida toda disposición acicosa, se observan con elementos inflamatorios y celulares principales. - Me parece, aun cuando le hablo de memoria,

que no pude tener células eosinofílas. De la lipofisina negra, no recuerdo en este momento, otras cosas.

Se me figura que viene ambos grupos de preparaciones, en un solo paquete que lo he comprado, con lo que tuve escrito el otro trabajo que allí dejé, y me contaste tu opinión, así como lo que a resultado de esta tuya fue rectificar o ratificar.

Su demostración de ayer sábado, que comprendía al paquete todos los sábados dedicada a los Profesores, ayudantes y asistentes de todas las clínicas de aquí, presentó mi caso de tumor nervioso que él llamaba mi "astroblastoma", sus preparaciones microscópicas, y tenía en un gran cuadro impreso del tamaño de una parrilla, la clasificación de Vd. de los tumores nerviosos, debajo decía "Clasificación de los tumores nerviosos según del Río Montoya". Su cuadro por la noche fue presentado de preparaciones microscópicas, en la neurología de tumor nervioso del Instituto del Cancer de París (Roussy, etc.) que no comprendían con su clasificación, y por tanto era el criterio de Vd. y él que no tiene el Prof. Aseloff su neurología! Yo creo que si no la tiene que debe Vd. mandar sola, así como le informo, por encargo de Oliva, que no manda Vd. una, pues la que yo leí era de Salgo y no mia, pues no creí que una en el S.º - Estaba en 6 copias, cuando esa demostración. - Hablando Oliva y yo no hemos propuesto diga Vd. Si consideraría en mandar las más importantes trabajos, para que él, pues hace admirablemente el alemán, los vertiere sus trabajos al ^{esta edición} en su libro de que hizo que lleguen a más manos de gente. Yo le ayudaría, aun por ahora muy poco, como que pudiere que la idea me parezca admirable, y por tanto espero que Vd. aceptará.

Su carta de su contestación hizo punto final. Muchos recuerdos de mi mujer, míos para toda tu familia. Vd. recibió, en el gran cuadro, la clasificación que le propuse de acuerdo con trabajo anterior. Por tanto todo.